

Fragenkatalog zum Sachkundenachweis

nach §11 TierSchG für Igelpfleger

zusammengestellt von

Heike Philipps and Ulli Seewald

1. Auflage 2023. VI, 107 Seiten

Verlag Pro Igel, Münster/Westf.

IGELWISSEN kompakt 11

ISBN 978-3-940377-24-1 (Druckausgabe); ISBN 978-3-940377-25-8 (E-Book)

Den sogenannten „Elfer“ zu haben, das bedeutet für jeden in der kurativen Igelhilfe engagierten Tierfreund und für jede Igelpflegestelle letztendlich ein Qualitätssiegel! Die offizielle Bestätigung der eigenen Sachkunde

über Igel und die amtliche Anerkennung als tierheimähnliche Einrichtung nach den Vorgaben des § 11 TierSchG ist es wert, sich auch hohen Anforderungen zu stellen. Schließlich ist Igelhilfe kein Pappentier oder „Hobby“, sondern ernsthafter Einsatz für ein besonders geschütztes Wildtier.

Das gleiche gilt für alle, die den „Elfer“ abnehmen und prüfen. Dies obliegt in Deutschland den Veterinärämtern und außerdem einigen hierzu beauftragten sonstigen Behörden aus dem Bereich des Tier- und Naturschutzes. Je schärfer zuständige Prüfer sind, wenn es um den Nachweis des Wissens zur recht speziellen „stacheligen Sachkunde“ über Igel und Igelhilfe geht, je besser für die Igel!

Zu diesem Zweck enthält dieser alphabetische Fragenkatalog grundlegendes Wissen in komprimierter Form zu allen Themen rund um den heimischen Igel und die durch das Bundesnaturschutzgesetz gestattete kurative Igelhilfe, die Voraussetzung für den Sachkundenachweis Igel sind. Ergänzt wird das Buch vielfach durch weiterführende Verweise auf die Fachliteratur, die sowohl zur Vorbereitung auf die Prüfung als auch für die tägliche Praxis unverzichtbar ist.

Auf diese Weise möge dieses Buch den hilfsbedürftigen Igeln dienen, und in keiner Igelpflegestelle / Igelstation oder zuständigen Behörde fehlen, die sich für dieses besondere Wildtier sachkundig machen wollen bzw. müssen!

Den aktuellen Preis des Buches finden Sie in unserem Web-Shop: www.pro-igel.de/shop/ zzgl. Versandkosten. Auch über den Buchhandel erhältlich.

Prüfungsfragen!



Fragenkatalog zum Sachkundenachweis

nach §11 TierSchG für Igelpfleger

IGEL
WISSEN
kompakt

11



Bestellungen bei Pro Igel e.V.:

Im Internet unter <https://www.pro-igel.de/shop/>
oder per E-Mail an vertrieb@pro-igel.de.



Questionnaire for the certificate of competence

according to §11 TierSchG for hedgehog carers

compiled by

Heike Philipps and Ulli Seewald

1st edition 2023. VI, 107 pages

Publisher Pro Igel, Muenster/Westf.

HEDGEHOG KNOWLEDGE kompakt 11

ISBN 978-3-940377-24-1 (Printed edition); ISBN 978-3-940377-25-8 (E-Book)

Only available in
German language!

Having the so-called "Eleven" ultimately means a seal of quality for every animal lover involved in curative hedgehog care and for every hedgehog care center! The official confirmation of one's own expertise about

hedgehogs and the official recognition as a animal shelter-like center according to the requirements of § 11 TierSchG (the German Animal Welfare Act) is worth setting oneself high standards. After all, helping hedgehogs is not a trifling matter or a "hobby", but a serious commitment to a specially protected wild animal.

The same applies to all those who take and inspect the "Eleven". In Germany this is the responsibility of the veterinary offices and some other mandated authorities from the field of animal and nature protection. The sharper responsible examiners are when it comes to proving knowledge of the rather special "prickly expertise" about hedgehogs and hedgehog help, the better for the hedgehogs!

To this end, this alphabetical list of questions contains basic knowledge in condensed form on all topics relating to the native hedgehog and the curative hedgehog aid permitted by the Federal Nature Conservation Act, which are prerequisites for the hedgehog certificate of competence. The book is supplemented by further references to specialist literature, indispensable both for preparation for the examination and for everyday practice.

In this way may this book serve the hedgehogs in need of help, and should not be missing in any hedgehog care center and all responsible authorities who want or need to become knowledgeable about this special wild animal!

Examination questions!



Fragenkatalog zum
Sachkundenachweis
nach §11 TierSchG für Igelpfleger

Available through Pro Igel e.V.

Webshop (<https://www.pro-igel.de/shop/>)
or via e-mail to vertrieb@pro-igel.de.

The current price of the book can be found in our online shop: www.pro-igel.de/shop/ plus shipping costs.
Also available through bookstores.